Accrocher un poisson d'avril, c'est une tradition.

Explique ce mot « tradition ».

Une tradition c'est quelque chose que l'on fait, que l'on sait depuis très longtemps qui se transmet par la parole de génération en génération.

A-t-on toujours souhaité la bonne année le premier janvier?

Avant 1565, le 1er janvier était le 1er avril.

A quelle date fêtait-on la nouvelle année?

Quel roi a décidé de souhaiter la nouvelle année un 1er janvier? En quelle année?

C'est Charles IX qui a modifié le calendrier en 1564.

On s'offrait des étrennes. Que veut dire le mot « étrennes »?

étrenne : nf Ce sont des cadeaux que l'on offre le jour du nouvel an.

Une fois la date du nouvel an changée, certains continuent à faire des cadeaux. Pourquoi?

Certains ont eu du mal à s'habituer à ce changement, certains ont oublié le changement de date.

Que font d'autres personnes pour se moquer d'eux?

Elles leur offrent des cadeaux pour rire, pour faire des blagues.

Le texte commence par « on raconte que... » pourquoi?

Justement parce que c'est une tradition et dont on pense que c'est ça l'origine,

On offre puis on accroche un poisson d'avril, on pense qu'il y a deux explications possibles. Lesquelles ?

-La pêche était interdite en avril, alors on faisait des farces aux pêcheurs en leur offrant de faux poissons et s'écriant « Poisson d'avril ! »

-Pendant le carême, (pratique chrétienne) on ne doit manger que du poisson.

Dans quels autres pays cette tradition existe-t-elle?

On fête le 1er avril en Belgique, en Allemagne , en Grande-Bretagne et en Amérique .